

OPTIMALISASI PENGEMBANGAN KAWASAN WISATA POETOEK SOEKO DI DESA SUKOSARI KECAMATAN TRAWAS KABUPATEN MOJOKERTO

by Ali Mudhor

Submission date: 31-May-2022 11:34AM (UTC+0700)

Submission ID: 1847594119

File name: JURNAL_KKN_008.docx (2.44M)

Word count: 1441

Character count: 9421

OPTIMALISASI PENGEMBANGAN KAWASAN WISATA POETOEK SOEKO DI DESA SUKOSARI KECAMATAN TRAWAS KABUPATEN MOJOKERTO

¹ALI MUHDOR, ²FURY WIDYA SETYAWATI, ³BRAGAS ANTERO

Fakultas Ekonomi dan Bisnis, ⁸Fakultas Teknik.

Universitas Bhayangkara Surabaya

Jl. Ahmad Yani No.14, Ketintang, Kec. Gayungan, Kota Surabaya, Jawa Timur, 60231

e-mail : ²furywdy@gmail.com

ABSTRAK

¹¹*Dasar pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata Tematik dari Tri Dharma Perguruan Tinggi yang merupakan bentuk pengabdian mahasiswa pada masyarakat. KKN Tematik berlokasi di Desa Sukosari Kecamatan Trawas Kabupaten Mojokerto. Kegiatan ini bertujuan untuk mahasiswa membantu masyarakat dalam Pencegahan, Pemberantasan, Penyalahgunaan, dan Peredaran Gelap Narkotika serta mengoptimalkan pengembangan kawasan Poetoeok Soeko. Mahasiswa disana membuat penunjuk arah supaya dapat memudahkan pengunjung mengetahui lokasi yang ingin dituju dan juga membuat spot foto, setelah selesai kegiatan ini bertujuan untuk menambah fasilitas yang ada di kawasan wisata Poetoeok Soeko serta diserahkan sepenuhnya pada masyarakat untuk dikelola sendiri sebagai fasilitas umum.*

Kata Kunci: *Kuliah Kerja Nyata, Program Mengoptimalkan Kawasan Wisata.*

I. PENDAHULUAN

Desa Sukosari termasuk ke dalam wilayah kecamatan Trawas dan Kabupaten Mojokerto. Sebagian penggunaan lahan di wilayah ini digunakan untuk Tempat Pariwisata. Tempat Wisata ini terletak di Jalan Raya Trawas – Mojosari. Dari pusat kota berjarak 32 km, membutuhkan sementara 47 menit. Jika berasal dari arah Krian, Sidoarjo posisinya berada di sebelah kanan jalur sebelum wisata Air Panas Pacet atau Air Terjun Dlundung 2.

Tempat Wisata menjadi sektor andalan bagi warga Desa Sukosari, sektor wisata memberikan kontribusi yang lebih baik untuk kebutuhan Desa Sukosari baik dalam hal perekonomian maupun memperluas pengetahuan masyarakat terhadap adanya Desa Sukosari di Kecamatan Trawas

Strategi yang diambil oleh masyarakat Desa Sukosari untuk membangun tempat wisata ini dapat memacu kontribusi yang lebih baik. Agar program ini berjalan efektif sangat diperlukan adanya regulasi dan pemberdayaan masyarakat melalui pendampingan Perguruan

Tinggi. Salah satu fungsi dari pendamping adalah sebagai : inisiator, motivator fasilitator dan innovator. Pendampingan dilakukan dengan melibatkan mahasiswa sebagai agen utama dibawah kordinasi dosen pembimbing lapangan. Dalam konteks ini, kegiatan pendampingan akan dilakukan melalui program Kuliah Kerja Nyata (KKN).

KKN adalah suatu bentuk Pendidikan dengan cara memberikan pengalaman belajar kepada mahasiswa untuk hidup ditengah masyarakat secara langsung dengan cara mengidentifikasi dan menangani permasalahan masyarakat serta upaya meningkatkan isi dan bobot Pendidikan tinggi. Bagi perguruan tinggi, penyelenggaraan KKN dilaksanakan dengan maksud meningkatkan hubungan pendidikan tinggi dengan perkembangan dan kebutuhan masyarakat untuk melaksanakan tugas serta meningkatkan persepsi mahasiswa tentang relevansi antara materi kurikulum di kampus dengan realita pembangunan dalam masyarakat.

Secara eksplisit, hal-hal yang dapat dicapai melalui kegiatan KKN: (1) memberikan pengalaman belajar bagi mahasiswa tentang pembangunan dan pengalaman kerja nyata di tengah masyarakat; (2) menumbuhkan kepribadian dan meningkatkan wawasan dan pola pikir mahasiswa; dan (3) mendekatkan Perguruan Tinggi kepada masyarakat.

Adapun sasaran dan manfaat penyelenggaraan KKN bagi mahasiswa: (a) memperdalam cara berpikir dan bekerja secara interdisipliner; (b) menghayati dan mengerti kesulitan yang dihadapi oleh masyarakat; dan (c) melatih mahasiswa sebagai dinamisator dan problem solver. Kemudian bagi Masyarakat dan Pemerintah Daerah; (a) memperoleh metode baru dan bantuan pemikiran untuk merencanakan, merumuskan, dan melaksanakan pembangunan; (b) memberi pengalaman dalam menggali serta menumbuhkan potensi swadaya masyarakat sehingga mampu berpartisipasi aktif dalam pembangunan; dan (c) memperoleh manfaat dan bantuan tenaga mahasiswa dalam melaksanakan program pembangunan sebagai tanggung jawabnya.

Bagi Perguruan Tinggi, melalui KKN mendapatkan (a) memperoleh umpan balik sebagai hasil perintegrasian mahasiswa dengan masyarakat, sehingga kurikulum dan pengembangan IPTEK dapat lebih disesuaikan dengan tuntutan nyata pembangunan; (b) melalui kegiatan mahasiswa, dapat menelaah dan merumuskan kondisi nyata bagi pengembangan IPTEK, serta dapat mendiagnosa secara tepat kebutuhan masyarakat, sehingga IPTEK yang diamalkan dapat sesuai dengan tuntutan nyata, (c) meningkatkan, memperluas, dan mempererat kerjasama dengan instansi serta departemen lain melalui rintisan kerjasama mahasiswa yang melaksanakan KKN.

II. ANALISIS SITUASIONAL

Kegiatan KKN dilakukan di Desa Sukosari Kecamatan Trawas Kabupaten Mojokerto. Di Desa tersebut jumlah penduduk sebanyak 616 jiwa (303 jiwa laki-laki dan 313 jiwa perempuan) dan mayoritas bermata pencaharian pertanian, peternakan, dan desa tersebut memiliki wisata desa sendiri yang dinamakan PoetoeK Soeko.



Gambar 1. Lokasi Kegiatan (sumber: Google Maps)

III. METODE PELAKSANAAN

1. Waktu dan Tempat

Kegiatan Pengabdian Masyarakat dalam bentuk KKN ini dilaksanakan selama periode bulan November-Desember 2021, bertempat di Desa Sukosari, Kecamatan Trawas, Kabupaten Mojokerto, Jawa Timur

2. Metode Pengabdian

Pengabdian dilaksanakan melalui beberapa tahapan yaitu observasi dan kunjungan ke lokasi guna mendapatkan informasi potensi yang dapat dikembangkan dan permasalahan yang harus diselesaikan. Berdasarkan hasil observasi dan wawancara dengan Kepala Desa, Sekretaris Desa dan Perwakilan Karang Taruna di Desa Sukosari Kecamatan Trawas, maka teridentifikasi beberapa masalah yang di hadapi oleh masyarakat, antara lain:

- a. Adanya sosialisasi tentang bahaya Narkoba
- b. Belum adanya Penunjuk Arah di Kawasan Objek Wisata “Poetok Soeko”, sehingga kerap kali para wisatawan kebingungan untuk mencari lokasi tertentu.
- c. Masih adanya lahan kosong disekitar Objek Wisata “Poetok Soeko” yang bisa dijadikan tempat Spot Foto.

Selanjutnya menentukan metode pelaksanaan pengabdian yang terimplementasi dalam program-program kerja. Metode pengabdian dibuat secara terpadu meliputi:

1. Sosialisasi yang dilaksanakan dengan melibatkan karang taruna serta golongan remaja di desa sekitar.
2. Penyisiran area objek wisata.
3. Pembuatan serta pemasangan petunjuk arah dan Spot Foto.

3. Indikator Keberhasilan

Indikator keberhasilan ditunjukkan adanya respon positif masyarakat setempat dan partisipan aktif masyarakat dalam kegiatan, seperti pada saat kegiatan Sosialisasi

tentang “Bahaya Narkoba”. Dugaan hampir 30% golongan muda ikut berpartisipasi dalam kegiatan Sosialisasi tersebut. Indikator keberhasilan lainnya adalah luaran yang dihasilkan di antara lain:

1. Adanya peningkatan Eksposur objek wisata melalui foto – foto di Media Sosial.
2. Meningkatnya Wisatawan yang datang pada Objek Wisata “Poetok Soeko”.

IV. HASIL DAN PEMBAHASAN

Program kerja dibuat dan dilaksanakan untuk memecahkan berbagai masalah yang dihadapi oleh masyarakat. Program kerja tersebut dilaksanakan dan berjalan sesuai dengan Program Kerja yang dilaksanakan di Objek Wisata “Poetok Soeko” di Desa Sukosari, Kecamatan Trawas, Jawa Timur.

Program Kerja di bidang Pengembangan Objek Wisata yang meliputi Pembuatan Petunjuk Arah dan Spot Foto. Program ini dibuat dan dilaksanakan untuk meningkatkan jumlah wisatawan dan pengetahuan masyarakat terhadap wisata Poetok Soeko di Trawas.

LAMPIRAN FOTO

Gambar : Sosialisasi Narkoba





Kegiatan pembukaan KKN dan Sosialisasi tentang Penyalahgunaan Narkoba yang dihadiri para anggota karang taruna dan warga Desa Sukosari. Kegiatan ini dilakukan agar warga dan para muda-mudi lebih paham lagi tentang bahayanya mengkonsumsi narkoba/obat-obatan terlarang.

Gambar : Pembagian Masker



Dilakukannya pembagian masker guna mencegah tertularnya berbagai macam virus dan menyadarkan masyarakat akan adanya bahaya virus pada masa pandemi ini.

Gambar : Proses Pembuatan Petunjuk Arah



Pemasangan plakat ini dilakukan agar pengunjung wisata Poetok Soeko ini tau dan mempermudah untuk mengetahui letak/jalan menuju arah yang mereka ingin kunjungi

Gambar : Bersih – Bersih Balai Desa





Program ini berjalan tepat waktu dan tim kami sangat antusias dalam melakukan kegiatan bersih-bersih balai desa Sukosari ini, agar balai desa Sukosari terlihat bersih, indah, dan rapi. Dalam menjalankan kegiatan ini, kami membagi menjadi 3 sesi yaitu ada sesi mencabut tanaman, menyapu halaman, dan menyiram tanaman.

Gambar : Proses pengecatan Tong Sampah dan Pot Bunga



Proses perbaikan kondisi balai desa Sukosari dimulai dengan pengecatan tong sampah dan pot bunga. Kendala yang dihadapi tim kami pada saat melakukan program kerja ini adalah keterbatasan alat cat seperti kuas, dan kurang bisa memperkirakan ketersediaan cat yang seharusnya disiapkan, sehingga seringkali di pertengahan proses renovasi kehabisan cat yang mengharuskan membeli kembali persediaan cat dan alat untuk mengecat tong sampah dan pot bunga.

Gambar : Proses Pembuatan Spot Foto



Pada program kerja pemasangan spot foto ini dipilih untuk menambah tempat spot foto pengunjung kawasan wisata PoetoeK Soeko.

V. KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

KKN yang diberikan oleh kampus untuk dijalani para mahasiswa sangat berpengaruh dan berdampak sangat berguna bagi para mahasiswa, karena selain belajar tentang cara berkelompok, membangun kekeluargaan hingga membantu warga sekitar bisa membuat mahasiswa mempunyai sifat open minded dan peduli pada lingkungan sekitar.

Menyelesaikan tugas dan kewajiban adalah sesuatu yang sangat berdampak, sehingga langkah-langkah hingga menuju finish perlu diperhatikan, jadi KKN sangat membantu untuk kita agar menjadi manusia yang lebih baik.

Saran

KKN akan berdampak besar dan berpengaruh jika banyak pihak yang mensupport dan memberikan arahan untuk mencapai sesuatu yang maksimal, jadi seharusnya perlu banyak kepala yang lebih berpengalaman dan lebih banyak pengetahuan dapat membantu jalannya KKN dengan hikmat dan dapat dikenang.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kegiatan KKN 2021 terselenggara berkat bantuan Yayasan Bharata Bakti Praja, Pemerintah Kabupaten Mojokerto, dan Lembaga Pengabdian Pada Masyarakat (LPPM) Universitas Bhayangkara Surabaya .

Terimakasih kepada :

1. Ali Muhdor SE., MSA (DPL)
2. Purnaji (Kepala Desa)
3. Fury Widya Setyawati
4. Gita Putri Meilisa
5. Jainul Abidin
6. Windi Serlianasari
7. Novia Rahma Hakim
8. Rezal Hermawan
9. Alisa Qotrun N.
10. M. Dimas Baihaqi
11. Dhiky A. Wandana
12. F. X. Punkq AUFAR
13. Bragas Antero
14. M. Ramadhan A. Y.
15. Soni Nusantara Putra
16. Moch. Albyanto Farros
17. Pramesti Fiprilioni Wiwanti

DAFTAR PUSTAKA

R. Dimas Adityo et al., "Jurnal Abdi Bhayangkara UBHARA Surabaya PENGEMBANGAN JARINGAN RT/RW-NET DAN PEMBELAJARAN PEMBUATAN ANTENA BOLIC DIKALANGAN MASYARAKAT PERUMAHAN ALAM MUTIARA DESA KENDALPECABEAN KECAMATAN CANDI KABUPATEN SIDOARJO," Feb. 2019.

OPTIMALISASI PENGEMBANGAN KAWASAN WISATA POETOEK SOEKO DI DESA SUKOSARI KECAMATAN TRAWAS KABUPATEN MOJOKERTO

ORIGINALITY REPORT

19%

SIMILARITY INDEX

18%

INTERNET SOURCES

6%

PUBLICATIONS

5%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	Submitted to Universitas Pendidikan Indonesia Student Paper	2%
2	dadapbong.blogspot.com Internet Source	2%
3	unsri.portalgaruda.org Internet Source	2%
4	ejournal.kopertais4.or.id Internet Source	2%
5	ejournal.feunhasy.ac.id Internet Source	2%
6	kkn.unnes.ac.id Internet Source	1%
7	Submitted to Universitas Nusa Cendana Student Paper	1%
8	jti.aisyahuniversity.ac.id Internet Source	1%

9	repository.ub.ac.id Internet Source	1 %
10	id.wikipedia.org Internet Source	1 %
11	repository.ubharajaya.ac.id Internet Source	1 %
12	ejournal.uin-suka.ac.id Internet Source	1 %
13	lppm.isi-ska.ac.id Internet Source	1 %
14	cemplung.com Internet Source	1 %
15	issuu.com Internet Source	1 %
16	mommiesdaily.com Internet Source	1 %
17	Diah Gustina, Ilham Adbullah, Sofino Sofino. "PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI KEGIATAN KULIAH KERJA NYATA (KKN) MAHASISWA UNIVERSITAS BENGKULU PERIODE 86 TAHUN 2018 DI DESA TEBAT MONOK KABUPATEN KEPAHIANG", <i>Journal Of Lifelong Learning</i> , 2020 Publication	<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

OPTIMALISASI PENGEMBANGAN KAWASAN WISATA POETOEK SOEKO DI DESA SUKOSARI KECAMATAN TRAWAS KABUPATEN MOJOKERTO

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

/0

GENERAL COMMENTS

Instructor

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8

PAGE 9
